

## IKEA ALMERÍA INAUGURACIÓN



Directivos de IKEA, representantes de las instituciones e invitados al acto de inauguración de la tienda y otros detalles de la jornada de ayer. JULIÁN ALFIERI

# IKEA abre su tienda y recibe a un “enorme” número de almerienses

● La firma sueca de muebles y decoración inaugura su modelo XS en la capital, al norte de la Rambla

● Las expectativas se cumplieron y el primer día fueron a comprar miles de ciudadanos

SIMÓN RUIZ

Almería ya tiene IKEA. La multinacional sueca de muebles y decoración inauguró ayer en la zona norte de la Rambla su modelo de tienda XS en un sencillo acto celebrado poco antes de que un “espectacular”, un “enorme”, número de almerienses se diera allí cita para hacer las primeras compras o tomar algo en la zona de restauración.

Las expectativas de la compañía se cumplieron perfectamente y dentro de unas horas, quizá, se sepa cuántos miles de almerienses quisieron ser partícipes de esas jornadas que se consideran históricas. Sobre todo en una ciudad y en una provincia llamadas Almería cuyos residentes tenían que desplazarse hasta este 5 de julio de 2023 a Murcia o Málaga para ir a un IKEA.

La apertura de puertas de la tienda, que incorpora novedades en el sistema de compra en este modelo

Los almerienses dicen adiós a los viajes para hacer compras en los IKEA de Murcia y Málaga

Las instituciones ponen en valor la creación de empleo y la cercanía de la tienda con el centro de la capital

de tienda, fue algo similar a una victoria de Suecia en el Festival de Eurovisión. Los 150 empleados portaban banderas del país europeo para recibir a los primeros visitantes mientras una banda de jazz amenizaba la gran fiesta.

**Día de emociones** Emocionada estaba a las diez en punto de la mañana la

directora de la tienda, Mónica Martín, junto al CEO de la empresa en España, Nurettin Acar. Se fundieron en un abrazo cuando una vecina de la capital, Rocío Ruiz, cruzó el arco diseñado con globos azules y amarillos y se convertía en la compradora número 1. No muy lejos de ellos estaban otros directivos de la compañía como Laura Durán, Alberto Fossati, Laura Ruiz de Galarreta, Laurent Tiersen y Charlotte Buster y Pedro José Sánchez. El día D había llegado. El confeti, también de colores azules y amarillos, no dejó de caer mientras cientos y cientos de almerienses subían por las escaleras mecánicas en busca de las estanterías Billy, las tazas de café o las fundas de edredón.

Para Almería, el día de ayer no fue un día más. Lo destacaron en los discursos protocolarios las tres autoridades que intervinieron antes del corte de la cinta: el subdelegado del Gobierno de la Nación, José

María Martín, la delegada del Gobierno de la Junta, Aránzazu Martín, y la primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Almería y exconcejala de Urbanismo, Ana Martínez Labella.

**Las ventajas** Hablaron de la importancia que supone para el mercado laboral la creación de 150 puestos de trabajo, de la idoneidad de la ubicación de IKEA, “a 15 minutos andando” del centro de la capital y muy cerca de la Autovía del Mediterráneo e incluso de un proyecto de implantación de la tienda en Almería que se retrasó. Pero, finalmente, la firma sueca de muebles y decoración ha conseguido su objetivo y ahora se apresura a ser más almeriense que las migas, el americano del Quiosco Amalia o los decorados cinematográficos del Mini Hollywood.

Almería está muy presente en la superficie comercial y presta su luz a una de las grandes novedades que se incorporan a las tiendas

## UN PREMIO DE 500 EUROS A LA PRIMERA VISITANTE

Estar en el aparcamiento de IKEA Almería desde la una y media de la madrugada del 5 de julio tuvo su premio para Rocío Ruiz Luna. Recibió un ‘talón’ por importe de 500 euros por ser la primera compradora de la tienda abierta ayer en la zona norte de la Rambla.

Llena de felicidad, recorrió las instalaciones comerciales acompañada de sus tres hijas Luna, Gabriela y Alba. “Compraré lo que quieran ellas, lo que haya de verano. Algo para la casa, que siempre cae algo”, dijo Ruiz a este periódico cuando no eran ni las ocho de la mañana de un día que nunca olvidará.

IKEA, una terraza al aire libre junto a la zona de restauración.

**Compra online** Recordaban ayer los promotores que la superficie total en Almería es de 14.000 metros cuadrados y en los casi 8.000 metros cuadrados de área comercial están disponibles más de 5.000 productos de todas las áreas del hogar disponibles para comprar y llevar en el momento. Sin embargo, se puede acceder a todo el surtido que aparece en el famoso catálogo de IKEA en un plazo de 24 horas a través de los servicios Click&Collect y Order&Collect.

Los 1.000 ciudadanos almerienses que han estrenado IKEA en sus primeras horas de apertura al público recibieron una tarjeta regalo y el desayuno fue gratis para los primeros 100. En dos días se sumarán unos 12.000 euros en concepto de ‘premios’ a quienes ya pueden decir “Yo ya compro en IKEA Almería”.

## PONIENTE

# La indemnización por el incendio de Sierra de Gádor pagará la restauración de la zona

La zona calcinada en este espacio natural almeriense en 2014 alcanzó las 3.200 hectáreas

## LA VOZ

El consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, Ramón Fernández-Pacheco, ha indicado este miércoles que es "intención" de la Junta "destinar" los 8,4 millones de euros de indemnización recibida de Endesa por su responsabilidad en el incendio registrado en 2014 en la Sierra de Gádor (Almería) a "restaurar" la "zona calcinada", que alcanzó unas 3.200 hectáreas.

Así lo ha trasladado en comisión parlamentaria a pregunta del diputado autonómico del PSOE, José Luis Sánchez-Teruel, quien le ha instado que se "comprometa" a invertir

esa cuantía, que, sumados intereses, llegaría casi a los "11 millones de euros" en políticas ambientales y en "inversiones forestales" en esa comarca que palien los "daños sufridos" y que se incluya en el presupuesto para 2023 dado que esta consignado judicialmente el dinero.

Fernández-Pacheco ha señalado que la indemnización firme por sentencia del Tribunal Supremo (TS) no revierte de manera directa en la Consejería, sino que va a la "caja única" de la Junta, aunque ha apuntado "compartir que el mejor destino posible" es la "restauración" de la "zona afectada" y "si sobra algo, para el resto de la provincia de Almería", según ha matizado. Al hilo de



El incendio de 2014 afectó a 3.200 hectáreas de la Sierra de Gádor. LA VOZ

esto, ha dicho que, en la actualidad, "hay más de medio millón de euros" destinados a "trabajos de selvicultura y de reforestación en la Sierra de Gádor" y ha precisado que hay que sumar 3,6 millones de euros para actua-

**El Supremo ratificó que Endesa debe indemnizar con 8,4 millones por su responsabilidad**

ciones en 700 hectáreas de "montes públicos" como en Los Vélez y Sierra de Los Filabres, donde "ya superan el 60 por ciento de ejecución y van a buen ritmo".

"La intención de la consejería evidentemente es que

esos 8,4 millones de euros, que es el importe exacto de la sentencia, se destinen a restaurar la zona incendiada en la Sierra de Gádor y que se sigan invirtiendo, por qué no, en el resto de la provincia de Almería que falta nos hace, claro que sí", ha concluido.

## Sentencia del Supremo

El Tribunal Supremo (TS) confirmó en mayo que el incendio forestal que en marzo de 2014 arrasó más de 3.200 hectáreas de la Sierra de Gádor se originó por el mal estado de mantenimiento de una línea de baja tensión y ratificó que Endesa debe indemnizar a la Junta de Andalucía con 8,4 millones de euros por la "pérdida de masa arbórea".

## VÍCAR

## Un programa de Clece facilita a los mayores el acceso a las playas

## LA VOZ

Un total de cinco usuarios del centro de estancias diurnas de Las Cabañuelas participaron ayer en la primera cita de un programa, que organiza la em-

presa Clece, concesionaria del servicio, con el que se pretende facilitar su acceso a la playa durante el verano. La actividad consiste en acceder a la zona de baño adaptada para personas con discapacidad de la playa de

Aguadulce, donde se cuenta con las instalaciones y el apoyo del voluntariado de la zona adaptada, así como con el apoyo del personal del centro.

Para la realización de esta actividad, cada vez más de-

mandada por los usuarios del Centro de Día, colaboran en el transporte y la atención en el playa tanto los profesionales del centro de estancias diurnas, como voluntariado de Cruz Roja.

A diferencia de años anteriores, los mayores harán una salida semanal, cada miércoles, a lo largo del periodo estival, la primera de las cuales tuvo lugar ayer, siendo la próxima el día 12 de julio. El alcalde, Antonio

Bonilla, se ha referido a la importancia de "la práctica del deporte y del ejercicio físico, ya que está comprobado que los estilos de vida sedentarios duplican el riesgo de enfermedad cardiovascular, de diabetes tipo II y de obesidad; además de aumentar la posibilidad de sufrir hipertensión arterial, osteoporosis, cáncer de mama y colon, entre otros".

Como ha señalado, Antonio Bonilla, iniciativas

de este tipo buscan que los ciudadanos y ciudadanas de Vícar tengan una mejor calidad de vida y que por lo tanto, sea también más felices" y ha incidido en la importancia que una alimentación saludable, junto con la práctica del deporte y del ejercicio físico, tiene para la vida de las personas, sobre todo para los mayores".

Las visitas al mar son continuidad de otras actividades municipales.

La  
emisora  
líder en  
Almería



ALMERIA  
PONIENTE  
INDALO

101.8FM  
100.4FM  
98.7FM

## ALMERÍA

# Annie Ernaux, protagonista en los Cursos de Verano de la Universidad

● El curso sobre la premio Nobel de Literatura tuvo que ampliar las plazas por la expectación

## Redacción

Uno de los Cursos de Verano ofrecido por la universidad de Almería colaboración con el Ayuntamiento de Roquetas, giró en torno a la figura de Annie Ernaux, premio Nobel de Literatura 2022. Dicho programa despertó un gran interés, de hecho, la propia vicerrectora de Comunicación y Extensión Universitaria, María del Mar Ruiz, destacó que



Inauguración del curso de verano sobre Annie Ernaux.

se trata de "un curso muy especial que ha suscitado un interés muy grande", y explicó además que el curso originalmente contaba con 25 plazas y que finalmente se vieron obligados a aumentarlas hasta 40, "algo que se

debe al buen trabajo realizado por sus directoras Loreto Cantón y Antonia Sánchez" aseguró la vicerrectora.

Loreto Cantón quiso recalcar que escogieron esta figura ya que "es cercana a nuestros tra-

bajos" y explicó que durante todo el curso se hablará de ella a través de la literatura, el teatro y el cine. Por otro lado, Antonia Sánchez afirma que "la literatura de la autora tiene unos valores universales" y cree que acercarlos hasta el público almeriense es muy interesante". Con este curso también pretenden lograr que la gente redescubra su obra.

La primera de las ponencias de este curso fue 'Leer a Annie Ernaux en español' de Lydia Vázquez, académica europea, así como traductora y catedrática de Filología Francesa de la UPV/EHU, quien ha sido la encargada de traducir un total de doce obras de la autora. Aseguró que "es un referente desde el punto de vista de la calidad literaria, por los temas sociales que toca y por su feminismo".

## FAAM recibe las propuestas de los partidos que concurren a las elecciones

## Redacción

Las próximas elecciones generales del 23 de julio fue el contexto que ha motivado a FAAM, la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad, a organizar el encuentro entre el tejido asociativo de la discapacidad, que tuvo una amplia representación, y los candidatos de los distintos partidos políticos que concurren a los próximos comicios.

Valentín Sola, presidente de la entidad fue el encargado de dar la bienvenida a todos los asistentes a este encuentro desarrollado en la residencia de personas con gran discapacidad física que gestiona la entidad, y les ha pedido expresamente que tras las elecciones, tanto el partido ganador como el resto practiquen la empatía "pero no la empatía que ahora está tan de moda, sino aquella en la que las personas nos ponemos en la piel de otras personas que necesitan de nuestra ayuda para mejorar sus vidas."

Además, Valentín Sola aprovechó la ocasión para pedir diálogo continuado en el tiempo, "tan necesario para que los grupos políticos tengan el conocimiento sobre las necesidades del colectivo a partir del cual puedan configurar los mecanismos que promuevan el cambio social y las políticas públicas que garanticen los derechos y bienestar de las personas con discapacidad".



Foto de familia de los dirigentes populares en Huércal-Overa.

## "Feijóo tendrá el agua como el eje de su proyecto de gobierno"

La candidata Maribel S. Torregrosa traslada el compromiso del PP al Pacto Nacional

## Redacción

El agua ha entrado a formar parte de la campaña electoral del Partido Popular en Almería. Los candidatos del Partido Popular de Almería al Congreso Maribel S. Torregrosa y Rafael Hernando, junto al alcal-

de de Huércal-Overa, Domingo Fernández, mantuvieron una reunión con regantes del Almanzora en la que Torregrosa puntualizó que "con un Gobierno de Alberto Núñez Feijóo la lucha contra la sequía será máxima prioridad".

La candidata trasladó a los regantes el compromiso del presidente del PP de poner en marcha un Pacto Nacional del Agua con el acuerdo de los distintos actores y territorios que conllevaría una inversión hídrica de 40.000 millones de euros en seis años.

Torregrosa insiste en que para el PP es prioritario que "el agua sirva para unir en lugar de enfrentarse a las comunidades autónomas como ha ocurrido con el Gobierno de Pedro Sánchez".

"Uno de cada cinco almerienses se ha visto afectado por la reducción de los caudales trasvasados de un agua que es vital para la agricultura de 20.000 hectáreas del Levante y del Bajo Almanzora, y que da de beber a más de 100.000 personas en la provincia", explica la candidata del Partido Popular.

## Finaliza el curso de la UAL 'Hábitos saludables y ciclo vital'

## Redacción

'Salud cerebral a lo largo de la vida', fue la última ponencia que tuvo lugar durante el curso "Hábitos saludables y ciclo vital"

Paloma Villalobos, especialista en Neurofisiología del Hospital Universitario Torrecárdenas, ha sido la encargada de exponer a los estudiantes cómo el cerebro humano está en continua evolución.

Durante su ponencia, explicó como factores externos y hábitos diarios pueden moldear la plasticidad de nuestro cerebro.

La ponente aseguró que podemos modificar nuestro estilo de vida para tener buena salud cerebral y envejecer con una buena calidad cerebral y recalcó la importancia de educar a los niños para que comprendan que hay factores que posteriormente van a influir en su vida.

Entre los consejos de Villalobos para llevar una vida más sana, incluyó inculcar la importancia de hacer ejercicio físico y concretamente para la salud cerebral.

Hay ciertos cambios que no se pueden evitar, ya que van asociados al envejecimiento, pero si se pueden reducir.

## VOX pide mayor compromiso con el patrimonio cultural

## Redacción

El concejal y portavoz de VOX en el Ayuntamiento de Almería, Juan Francisco Rojas, lamenta que el equipo de gobierno del Partido Popular "siga faltando a su compromiso con el turismo y la cultura en Almería a través de la no puesta en valor de la cultura sefardí en la capital pese a que en este mes de marzo votaron a favor de proteger el patrimonio cultural de las juderías".

El concejal en el Ayuntamiento explica que "desde VOX se propuso realizar un estudio sobre el paso de los sefardíes en Almería para poder señalar y realizar visitas turísticas en aquellas zonas en las que situaban las juderías". Algo a lo que el anterior equipo de gobierno (también del PP) votó a favor, asegurando que se empezaría a señalar a partir del mes de mayo.

# FINANZAS Y AGRICULTURA

COMERCIO | FIEBRE POR LA DECORACIÓN EN LA CAPITAL

## IKEA abre su etapa en Almería con regalos para los primeros en comprar

● Centenares de personas hicieron cola para entrar al local tras abrir las puertas a las diez de la mañana ● Andalucía será negocio prioritario para la empresa sueca con millones de euros en inversiones hasta el 2025

**Carlos Javier Lillo**

Rocío llegó a las puertas de IKEA cuando empezaba la madrugada. "Vimos 'La Sirenita' y nos vinimos a la una", asegura. Tenía un sueño compartido con toda su provincia, pisar la primera tienda que la empresa abre en Almería. Siempre podrá decir que fue la primera cliente, con un cheque de 500 euros de regalo incluido.

No estuvo sola en su espera. Sus hijos le acompañaron. Todos vinieron de Vera, donde residen, con tiempo. Pasaron el día en la capital, viendo tiendas y disfrutando de los restaurantes. Rocío se fue de IKEA con algún que otro mueble más y una nueva amiga en la lista de contactos.

Susana llegó un poco más tarde. Despertó con la noche cerra-

da, a las tres, y a las cuatro ya estaba apostada allí. Su sonrisa se salía de la boca. Aún recuerda el día que se enteró de la llegada de su local favorito a su ciudad. "Yo me he recorrido todos, es parada obligada si voy de viaje", expresó.

Aranzazu Martín, delegada de la Junta de Andalucía en la provincia de Almería, dijo que "es el acto del verano" y no le faltó razón. Su llegada le viene bien aunque con peros. "Se me da mejor la decoración que montar los muebles", confesó. Como en la inauguración no faltó nada, el equipo de IKEA le dejó decorar, junto al resto de autoridades, una Billy, el icono de este aterrizaje en la capital.

"Es como la presentación de Mbappé", dijo alguien mientras desayunaba en el acto previo a la apertura. Autoridades locales, largas colas de espera, asistencia perfecta de la prensa... Lo era. Para el CEO de Ikea, Nurettin Acar, solo un par de reuniones hicieron falta para decidirse por Al-



La cola era numerosa desde primera hora.



El CEO de IKEA ha prometido más inversiones.



Trabajadores asisten a la inauguración.

mería. "Queremos crear una mejor vida para todos", defendió. "Vamos a invertir en Andalucía, queremos crear puestos de trabajo", aseguró.

El desayuno fue dulce y salado, sin sorpresas. El único toque amargo estuvo cerca de llegar al recordar el historial de IKEA en la provincia. "Hace cuatro años llamaba a Ikea y me decían que lo aparcaban. Fue una pequeña decepción", dijo Ana Martínez Labella, teniente de alcalde del Ayuntamiento, sobre la paralización del proyecto.

Pero, como en la mayoría de películas, tuvo final feliz. "Va a reforzar la capitalidad de la ciudad", expresó en declaraciones a Diario de Almería. "Tenemos el centro a quince minutos andando, cualquiera puede darse una

Las filas para entrar duraron más de una hora tras abrir la tienda a las diez de la mañana

vuelta después de comprar", recordó sobre la cercanía con las principales arterias de la ciudad.

Minutos antes de la apertura llegó el corte de la cinta. Asistieron las principales autoridades aunque no dejaron participar a unos pandas de peluche que había expuestos detrás. Cuatro euros cuestan. La inversión de la empresa ha sido un poco mayor. "En estos 7.200 metros cuadrados hemos invertido 45 millones de euros", aseguró Mónica Martín, responsable del local.

La experiencia para autoridades culminó con un paseo por las instalaciones. Más de uno descubrió que necesitaba cambiar la cocina y alguno se quedó tentado de no moverse de la zona de sofás. "Podrían abrir la línea de caja ya", clamó impaciente un miembro de la comitiva.

A las diez en punto de la mañana, entre los aplausos del personal y la melodía de 'Viva la Vida' empezó un proyecto que cambiará la vida de los almerienses a partir de ahora..



### Susto en IKEA con una asistencia del 061 antes de abrir

La apertura de IKEA ha estado llena de expectación, alegría, pero también ha habido un susto sin mayor importancia antes de abrir.

Pocos minutos antes de que puertas dejaran entrar al primer cliente al interior del comercio, a eso de las 09:45 horas, el servicio del 061 tuvo que atender a un trabajador de la empresa sueca que sintió un dolor torácico.

El empleado fue tratado en el mismo edificio, para después ser trasladado en ambulancia convencional a un hospital, donde se le realizaron las pruebas pertinentes para descartar complicaciones en su estado.

Una vez que el empleado fue trasladado en el vehículo al centro hospitalario, se siguió el timing marcado para el primer día y las puertas se pudieron abrir sin problemas a los varios centenares de almerienses que esperaban. La rápida actuación de los compañeros facilitó que el trabajador fuese atendido rápidamente en el centro y que la ambulancia del 061 llegara en poco tiempo para prevenir males mayores.



Los responsables de IKEA han cortado la cinta inaugural a las diez de la mañana.

FOTOS: JAVIER ALONSO



Las autoridades han paseado por las instalaciones.



Una banda ha amenizado el desayuno a los asistentes.



Almería fue, por un rato, Suecia.



Las autoridades han celebrado la llegada de IKEA a la provincia .



Las autoridades no han querido perderse el desayuno con el que IKEA celebró su llegada.



IKEA le da la bienvenida a los clientes.

ALMERIA 2023 7904E61B-20F7-4C80-8F13-E75CC51BD468